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要想天气早知道，请拨 96121，张家界市区天气预报 今天到明天多云,最高气温 21℃，最低气温 17℃

新华社珠海 10 月 23 日电 （记者霍
小光 张晓松 周强） 一桥连三地，天堑
变通途。港珠澳大桥开通仪式 23 日上
午在广东省珠海市举行。中共中央总
书记、国家主席、中央军委主席习近
平出席仪式，宣布大桥正式开通并巡
览 大 桥 ， 代 表 党 中 央 向 参 与 大 桥 设
计、建设、管理的广大人员表示衷心
的感谢、致以诚挚的问候。

中共中央政治局常委、国务院副
总理韩正出席仪式并致辞。

港珠澳大桥跨越伶仃洋，东接香港
特别行政区，西接广东省珠海市和澳门
特别行政区，总长约 55 公里，是“一国两
制”下粤港澳三地首次合作共建的超大
型跨海交通工程。大桥开通对推进粤
港澳大湾区建设具有重大意义。

开通仪式在珠海口岸旅检大楼出
境大厅举行。9 时 30 分，伴随着欢快
的 迎 宾 曲 ， 习 近 平 等 步 入 仪 式 现 场 ，
全场起立鼓掌。

在观看了反映大桥建设情况视频
后，中共中央政治局委员、广东省委
书记李希，香港特别行政区行政长官
林郑月娥，澳门特别行政区行政长官
崔世安和韩正先后致辞。

10 时许，习近平走上主席台，宣

布：“港珠澳大桥正式开通！”全场响
起热烈掌声。

开通仪式结束后，习近平等乘车从
珠海口岸旅检大楼出发巡览港珠澳大
桥。伶仃洋上，云开日出、烟波浩渺，海
天一色、清风徐来，港珠澳大桥如同一
条巨龙飞腾在湛蓝的大海之上。

东人工岛位于港珠澳大桥水上桥
梁和水下隧道的衔接部分，是大桥建
设中的关键节点工程。习近平等乘车
来 到 这 里 ， 登 上 西 侧 平 台 眺 望 大 桥 ，
结合图片、模型详细了解大桥建设情
况，并会见了大桥管理和施工等方面
的 代 表 ， 同 他 们 一 一 握 手 、 亲 切 交
谈 。 他 指 出 ， 港 珠 澳 大 桥 是 国 家 工
程、国之重器。你们参与了大桥的设
计、建设、运维，发挥聪明才智，克
服了许多世界级难题，集成了世界上
最先进的管理技术和经验，保质保量
完成了任务，我为你们的成就感到自
豪，希望你们重整行装再出发，继续
攀登新的高峰。

习近平强调，港珠澳大桥的建设
创下多项世界之最，非常了不起，体
现了一个国家逢山开路、遇水架桥的
奋斗精神，体现了我国综合国力、自
主创新能力，体现了勇创世界一流的

民 族 志 气 。 这 是 一 座 圆 梦 桥 、 同 心
桥 、 自 信 桥 、 复 兴 桥 。 大 桥 建 成 通
车，进一步坚定了我们对中国特色社
会主义的道路自信、理论自信、制度
自信、文化自信，充分说明社会主义
是 干 出 来 的 ， 新 时 代 也 是 干 出 来 的 ！
对港珠澳大桥这样的重大工程，既要
高 质 量 建 设 好 ， 全 力 打 造 精 品 工 程 、
样板工程、平安工程、廉洁工程，又
要用好管好大桥，为粤港澳大湾区建
设发挥重要作用。

韩正在开通仪式致辞中表示，推
进粤港澳大湾区建设是习近平总书记
亲自谋划、亲自部署、亲自推动的重
大 国 家 战 略 。 港 珠 澳 大 桥 建 成 开 通 ，
有利于三地人员交流和经贸往来，有
利于促进粤港澳大湾区发展，有利于
提升珠三角地区综合竞争力，对于支
持香港、澳门融入国家发展大局，全
面推进内地、香港、澳门互利合作具
有重大意义。要坚持以人民为中心的
发展思想，在一流桥梁、一流口岸基础
上提供一流运营服务，将港珠澳大桥打
造成为联结粤港澳三地的“民心桥”。
要进一步简化审批流程、缩短通关时
间，将港珠澳大桥打造成为香港、澳
门 和 内 地 协 同 创 新 、 融 合 发 展 的 纽

带。要把工程建设关键技术转化为行
业标准和规范，将港珠澳大桥打造成
为中国桥梁“走出去”的靓丽名片。

丁薛祥、刘鹤参加上述活动。董
建 华 、 何 厚 铧 、 梁 振 英 参 加 开 通 仪
式。何立峰主持开通仪式。

中央和国家机关有关部门、广东
省、香港特别行政区、澳门特别行政
区有关负责人员，以及粤港澳三方参
建部门，港珠澳大桥管理局，大桥设
计、监理、施工单位代表等参加开通
仪式。

据了解，2009 年 12 月 15 日，港珠
澳 大 桥 工 程 开 工 建 设 。 2017 年 7 月 7
日，主体工程全线贯通。大桥在设计
理念、建造技术、施工组织、管理模
式等方面进行一系列创新，标志着我
国隧岛桥设计施工管理水平走在了世
界前列。大桥将于 10 月 24 日 9 时正式
通车运营。

习近平出席开通仪式并宣布

港珠澳大桥正式开通
韩正出席仪式并致辞

本报讯 10 月 22 日晚，我市召开第十二届东北
亚地区地方政府联合会全体会议筹备工作调度会，
对各项工作进行调度部署，确保会议顺利召开。市
委副书记刘绍建，市委常委、市委秘书长单铸飞，
副市长欧阳斌参加会议。

经报外交部批准，在 2016 年召开的东北亚地区
政府联合会 （简称联合会） 全体会上，我省被推选
为第十二届联合会主席会员地方政府，任期 2 年。
10 月 29 日至 31 日，由我省主办的第十二届联合会
全体会议将在张家界召开，拟邀请联合会 6 个国家
的 77 个会员地方行政首脑参加。目前会议筹备工作
正在有序进行。会议听取了综合、安保、宣传等各
工作组工作情况汇报，并就当前存在的相关问题进
行协调。

刘绍建指出，今年来我市已经召开两次全国性
和国际性的重大会议，对扩大张家界旅游消费、提
升旅游国际化水平都有积极意义。此次会议规格更
高，要求也更高，各相关部门要高度重视，提高站
位，统一认识，进一步细化方案，明确职责，落实
责任，统筹考虑，协调配合，进一步加强氛围营
造、环境整治和安全保卫工作，确保会议圆满成功
举行，提升张家界城市形象、品位和知名度。

（本报记者 万毅）

第十二届东北亚地区地方政府
联合会月底将在我市召开

刘绍建在调度会上要求提高站
位，落实责任，确保圆满成功举行

本 报 讯 10 月 22 日 ， 由 市
委办公室、市人社局联合举办的
2018 年张家界市绩效管理 （重点
民生实事） 专题培训班在浙江大
学正式开班。

来自市和区县两级从事绩效
管理和重点民生实事考核工作的

负责人，部分市直单位分管绩效
管理工作负责人、市直数据采集
责任单位联络员和市直被评估单
位联络员，共计 60 人参加了本次
培训。 此次培训特别聘请了浙江
大学中国组织发展与绩效评估研
究中心主任范柏乃教授，复旦大

学公共绩效与信息化研究中心主
任牛君钰教授，杭州市委副秘书
长、杭州市考评办主任伍彬主任
等全国知名学者教授和专家领导
为学员授课。

（李优民 李岸）

市绩效管理培训班在浙大开班

深圳，中国改革开放的“窗
口”和“试验田”。

在这个不断发展不断创新走
在全国前列的特区城市建设中，
在特区不断先行先试的政策制定
中，也有吴思康的一份功劳。

吴 思 康 ， 张 家 界 慈 利 县 人 ，
现任深圳市人民政府发展研究中
心 （政策研究室） 主任。至今，
他已在这座海滨城市生活了 30 余
年 ， 可 以 说 他 见 证 着 深 圳 的 成
长 ， 更 为 她 的 繁 荣 发 展 出 谋 划
策，添砖加瓦。

情系特区
吴思康大学毕业后在核工业

部工作 3 年，1987 年报考中山大
学研究生。在读研究生时他就开
始研究经济特区。1990 年硕士毕
业进入深圳市委政研室工作。早
在 1988 年，国务院就已经批准深
圳市在国家计划中实行单列，并
赋予其相当于省一级的经济管理
权限。经济特区在中国是一项崭
新的事业，特区的政研室是党和
政府的智囊与参谋部。吴思康早
期的许多调研成果就影响和形成
了深圳特区的经济决策。

1991 年，年轻的他去香港考

察调研，写成的考察报告 《关于
国营企业和香港企业财务管理的
比较》 内部呈阅件送到领导手中
后，书记、市长共有 5 位市领导
在上面作了批示，很快在深圳一
些国营企业中进行了财务管理的
试点推广。之后，他经过详细调
查和缜密思考写出 《11.7 亿呆滞
贷款引发的调查与思考》，引起
了书记、市长、分管金融副市长
的特别关注，并组织全市金融界
进 行 学 习 ， 对 完 善 金 融 系 统 改
革、信贷管理起到了推动作用。

1998 年，受东南亚金融危机
波及，国内经济普遍下滑，以外向
型经济为特征的深圳外贸更是大
幅滑坡，惟独东莞外贸仍以 30%的
速度高速增长。一些人认为，主

要是东莞“小姐”多，能吸引外商
投资，再就是对走私查得松。而
吴思康通过调查，发现主要还是
东莞能够根据国际产业变动的趋
势，注重招商引资的市场研究，制
定了许多切合实际的招商引资政
策和策略，让投资者有一个宽松
舒适的投资环境。一篇《东莞外
贸高速增长的调查与启示》送到
领导案头，人称“才高八斗”不轻
易表扬人的时任市长李子彬说：

“还是政研室水平高！”
此外，他还写了很多有关经

济 方 面 有 价 值 的 调 研 报 告 和 文
章，如《广州和深圳的税收比较研
究》《批发市场的研究》等等，供领
导参考、决策，大部分调查报告都
有领导批示。 （下转 4 版①）

甘为建设特区的一块砖
——记深圳市人民政府发展研究中心 （政策研究室） 主任吴思康

本报记者 肖成菊 万毅

本报讯 近日，2018 第二届张家
界 国 际 旅 游 诗 歌 节 新 闻 发 布 会 召
开。今年的诗歌节将于 12 月 9 日至
11 日 举 行 ， 以 “ 诗 与 远 方 的 和 鸣 ”
为主题，突出“国际化”和“诗与
远方”两个关键词，届时将邀请国
内外的知名学者、诗人齐聚一堂。

本 届 诗 歌 节 由 中 国 作 家 协 会 、
《诗刊》 编辑部、湖南省诗歌学会指
导，市委、市人民政府主办。据介
绍，今年的诗歌节共设置开幕式暨

“行吟中国”诗歌朗诵音乐会、张家
界·国际旅游诗歌高峰论坛、首届

“大峡谷杯”中国张家界·国际旅游
诗歌奖评选、“写给张家界的精美短
诗”全民诗歌创作大赛、中外诗人

诗歌采风创作活动 5 大主题活动。
其中，首届中国张家界·国际

旅游诗歌奖评选是本届诗歌节最大
的 亮 点 。 此 次 诗 歌 奖 评 选 范 围 广 、
奖金丰、规格高，评审委员会主任
由著名诗人、《诗刊》 副主编李少君
担 任 ， 梁 平 、 龚 学 敏 、 胡 弦 、 李
云、梁尔源、毕福堂等担任评审委
员。诗歌奖面向全球征集和评选，将
产生大奖 3 名(包括诗集一部奖 50000
元、组诗一组奖 10000 元、旅游诗评一
篇奖 10000 元)，优秀作品奖若干（诗
集每部奖 6000 元、组诗每组奖 2000
元、旅游诗评每篇奖 2000 元），总奖
金达 20 万元。

（本报通讯员）

诗与远方的和鸣

第二届张家界国际
旅游诗歌节 12 月举行

本报讯 10 月 23 日，我市组织召开小微企业金
融服务需求座谈会，促进小微企业、银行、担保公
司三方相互沟通，着力解决小微企业融资难融资贵
问题。市人民银行、市经信委、市经开区负责人，2
家担保公司、10 家市级银行机构、30 余家市内小微
企业高管人员参加座谈，

会上，市人民银行解读了近期小微企业金融服
务政策，银行和担保机构分别介绍了小微企业金融
服务和产品情况，小微企业、银行机构、担保公司
三方就小微企业金融服务问题进行了交流探讨，现
场开展了服务对接。

近年来，我市相关部门严格落实党中央、国务
院关于进一步支持小微企业解决融资难、融资贵问
题的决策部署，小微企业金融服务措施不断完善，
全市银行机构不断加大小微企业贷款投放力度。截
至 9 月末，全市小微企业贷款 （含个体工商户、小微
企 业 主 经 营 性 贷 款） 余 额 228.2 亿 元 ， 同 比 增 长
12.5%，今年净增 29.6 亿元，不良贷款率仅为 0.46%。

（本报记者 陈硕 通讯员 陈军）

破解“融资难”“融资贵”

我市召开小微企业
金融服务需求座谈会

日前国家统计局公布的数据显
示 ， 我 国 前 三 季 度 经 济 同 比 增 长
6.7％ ， 三 季 度 经 济 增 速 放 缓 至
6.5％。海外某些人将此解读为中国
经济“扛不住”，没有充足“弹药”
应对中美贸易摩擦。仔细分析就能
看出，这一唱衰中国经济的论调站
不住脚。

仅盯短期数字波动就唱衰中国
经 济 ， 无 疑 犯 了 看 局 部 不 看 全 局 、
顾眼前不顾长远的毛病。面对稳中
有变的外部环境，中国经济短期内
出现一定波动是正常现象，而且相

比外部影响，这更是中国经济迈向
高质量发展阶段中，主动调控的结
果。破旧立新的过程，难免会出现
一 些 历 史 积 累 问 题 和 增 速 波 动 现
象 ， 但 把 一 时 一 事 拿 出 来 渲 染 放
大，恐怕是别有用心。

唱 衰 中 国 经 济 是 短 视 的 表 现 。
海外也有不少声音认为中国政府有
充足的政策工具挖掘内生动力，保
证经济增长稳健。IMF 近期发布的
报告就将今年中国经济增速预期维
持在 6.6％，认为贸易摩擦对中国经
济影响可控。

经济形势好不好，不能只盯着
GDP 等个别指标。不妨看看外贸和
外资数据表现：前 8 个月中国进出口
增速高于美国、德国、日本等主要
经济体和平均增速。（下转 4 版②）

增速放缓就是“扛不住”？短视！
于佳欣

吴思康近影 本报记者 张明涛 摄

本报讯 10 月 23 日上午，受市委
书记虢正贵委托，市委副书记、市长
刘革安主持召开市委常委会 2018 年
第三十三次会议，传达学习贯彻省委
书记、省人大常委会主任杜家毫对我
市环保督查问题整改落实情况的重要
批示精神，传达学习省有关会议和文
件精神，听取我市小水电站整改、经
济指标、市河长制等工作情况汇报。

会议传达学习了省委书记杜家毫
对我市环保督查问题整改落实情况的
重要批示精神，听取了我市小水电站
整改情况汇报。会议强调，要认真贯
彻落实杜家毫书记重要批示精神，切
实抓好大鲵保护区相关水电站关停和
生态恢复工作，严肃查处环境违法违
规行为，限期完成整改目标；要统筹
做好中央环保督察交办问题整改和污
染防治的各项工作，切实做好环保督
察“回头看”的相关准备工作。

会议传达学习了全省产业扶贫暨
社会救助兜底保障工作推进会议精
神。会议要求，全市上下要认真贯彻
落实相关会议精神，认真抓实产业扶
贫工作，因地制宜、因户施策，发展
优势特色产业，严控发展中的各种风
险；要将社会救助兜底保障和扶贫政
策有机结合、无缝对接，切实做好各
项工作。

会议传达学习了全省“信访法治

化建设”暨“四大攻坚”现场推进会
议精神。会议强调，要实现依法表达
诉求，依法履行职责；要切实抓好信
访问题源头治理，进一步压实基层和
属地责任，努力将问题化解在基层和
初始；要进一步落实领导责任制，加
强督查问责，推动责任和工作落实；
要切实抓好“四大攻坚战”行动，有
针对性地化解问题。

会 议 传 达 学 习 了 湘 办 发 电
〔2018〕 158 号文件精神，听取了我市
1 至 9 月 主 要 经 济 指 标 完 成 情 况 汇
报。今年 1 至 9 月，全市景区游客总接
待 人 数 和 过 夜 游 客 总 人 数 分 别 为
6347.88 万人次和 3390.06 万人次 ，同
比分别增长 19.02%和 22.53%。农业、
工业、投资、消费四个指标增速分别排
名全省第 3、13、2、8 位。会议要求，全
市上下要认清差距、保持定力、精准发
力，着力推动经济平稳健康发展，努力
完成全年既定目标各项任务。

会议听取了我市河长制工作推进
情况汇报。会议肯定了我市推进河长
制工作所取得的成绩，会议强调，要
高度重视河长制和河长令的落实工
作，压实基层责任，加大对重点问题
的整改，加强统筹协调，努力形成合
力，确保完成全年工作任务，高标准
推进河长制工作。

（本报记者 尹明）

市委常委会会议召开
传达学习省委书记杜家毫有关重要批示精神等


